



BULLETIN MUNICIPAL DE L'HÔTEL DE VILLE

Message de la mairesse



Le cœur des Canadiens d'un océan à l'autre a sombré à l'annonce de la découverte d'une fosse commune de 215 enfants sur le site de l'ancien pensionnat de Kamloops. La

Ville de Baie-D'Urfé a mis en berne son drapeau municipal à la Ferme Fritz pendant 215 heures en signe de deuil collectif suite à cette tragédie impensable. Je pense que cette occasion solennelle aurait dû être marquée par la mise en berne de tous les drapeaux sur les édifices municipaux de notre ville, mais il existe un protocole pour la mise en berne des drapeaux du Canada et du Québec qui ne peut être mis en œuvre qu'à la demande des autres paliers de gouvernement. Ces derniers n'ont malheureusement émis aucune directive à cet effet.

Baie-D'Urfé est située sur le territoire non cédé du peuple KANEIN'KEHÀ:KA.



On reconnaît et respecte le peuple KANEIN'KEHÀ:KA en tant que gardien traditionnel des terres et des eaux sur nous nous rencontrons et reconnaît que cette terre a longtemps servi de lieu de rencontre et d'échange entre les nations.

Afin d'honorer et de valoriser davantage la vie des enfants autochtones, de leurs familles et de leurs communautés, la réunion du conseil municipal de juin s'est ouverte par une reconnaissance des terres sur lesquelles nous nous trouvons. Merci aux résidents qui se sont exprimés en écrivant au conseil. Nous encourageons les groupes et associations de bénévoles à ajouter à leurs tables respectives des initiatives qui sensibilisent à l'importance de la vérité et de la réconciliation.

Le mois de juillet commence avec optimisme alors que notre quotidien retrouve une certaine « normalité ». Les résidents de Baie-D'Urfé devraient être encouragés par le fait que nous sommes restés dans les meilleurs pourcentages de taux de vaccination sur le territoire du CIUSSS de l'Ouest-de-l'Île dans les catégories d'âge combinées. Lors du lancement de la campagne pour les jeunes de 12 à 17 ans, 52,2 % de nos jeunes ont été vaccinés contre 37,5 % sur l'ensemble du territoire du CIUSSS

Heidi Ektvedt

de l'Ouest-de-l'Île-de-Montréal (en date du 7 juin). Toutes nos résidences pour personnes âgées ont reçu leur deuxième dose et je continuerai à suivre de près l'évolution de l'information sur les deuxièmes doses.



La fermeture du pont de l'Île-aux-Tourtes a entraîné une augmentation du volume de circulation dans notre ville et dans les communautés voisines. Le SPVM ainsi que nos *Citoyens en patrouille* locaux ont répondu rapidement à nos demandes de gestion de la vitesse et du volume accrus. Pour les demandes régulières liées à la circulation, veuillez vous adresser au Comité consultatif de circulation et de sécurité routière. La conseillère Phelps, la conseillère Ryan, le directeur des travaux publics, plusieurs citoyens et le SPVM se rencontrent sur une base régulière pour examiner les préoccupations locales. Pour aider à l'analyse des demandes, la Ville est équipée d'un radar afin de recueillir des données.

Nos meilleurs vœux au **commandant Bianchi** du SPVM à l'occasion de sa retraite du service public. En plus de son attitude avenante, il a su s'intégrer à notre communauté et a été extrêmement réceptif. Bienvenue au **commandant Couture** et au **lieutenant Labelle** que j'ai rencontrés lors de ma visite au poste. Je suis convaincue que la transition se fera dans la plus grande harmonie.

Nos sincères condoléances à **Nadia Bissada** et à sa famille pour la perte de leur père et époux **John Ahrens** le 4 juin. John incarnait l'esprit de bénévolat si particulier à notre ville. Joueur de tennis passionné, il a été président et trésorier de notre club. Le service bénévole inébranlable de Nadia se poursuit en tant que présidente de la bibliothèque et membre exécutif du CA et de le CBC.



BAIE-D'URFÉ

Ensemble vers un avenir riche en histoire

Nos consultations publiques sur la vision stratégique ont été très fructueuses, offrant de nombreuses possibilités de participation ouverte. La firme Espace Stratégies est maintenant en train de rassembler les données pour une présentation au conseil municipal et je suis impatiente de voir cette «VISION» citoyenne se développer.

Des présentations ont eu lieu en juin pour les projets suivants et les points saillants peuvent être consultés sur le site Web de la ville sous la rubrique La Ville > *Projets de développement* :

- » **Écran acoustique le long de Surrey Est** (16 juin);
- » **Réfection du chemin Lakeshore Ouest** et diverses rues (22 juin).

Pleins feux sur... vous!

édition virtuelle 2021



Alors que les célébrations des Journées de Baie-D'Urfé sont à l'étude par l'Association des citoyens, merci à la communauté bahá'ie de Baie-D'Urfé d'avoir porté l'événement virtuel « **Pleins feux sur... vous!** ».

Cet événement a toujours été réconfortant, bien suivi et apprécié.



ÉLECTIONS MUNICIPALES 2021

Dans le contexte de la pandémie, le gouvernement du Québec a adopté une disposition offrant aux municipalités la possibilité d'offrir aux électeurs de plus de 70 ans l'option de voter par correspondance aux élections municipales de novembre 2021. Il a été laissé à la discrétion de chaque municipalité d'adopter ou non une telle résolution. Je suis heureuse de dire que le conseil a adopté cette résolution à la majorité, donnant ainsi à ces électeurs la possibilité de le faire s'ils le souhaitent.

J'espère sincèrement que tout ira mieux et que plusieurs personnes pourront participer en personne. Le vote est un droit démocratique et, en fin de compte, si vous faites partie de ce groupe démographique, c'est vous qui déciderez en fonction de votre niveau de confort personnel. De plus amples informations seront communiquées au cours des prochains mois sur la logistique de cette option par l'intermédiaire de notre greffière municipale.

Le changement de novembre dernier, au cours duquel j'ai accepté le rôle de mairesse avec le soutien des autres membres du conseil, a été une expérience inspirante et qui me remplit d'humilité. Dans ce rôle, j'ai continué à travailler dans l'intérêt supérieur de la communauté, dans un esprit positif et productif avec les citoyens, le conseil municipal et l'administration.

Au cours des derniers mois, les citoyens m'ont souvent demandé si j'allais me présenter aux élections et, lors de la séance du conseil de juin, j'ai saisi l'occasion d'annoncer officiellement que je me présenterai bel et bien aux prochaines élections. Je suis impatiente de participer à ce processus, de maintenir les liens avec les résidents pour que nous puissions travailler collectivement pour le bien de notre ville.



BULLETIN MUNICIPAL DE L'HÔTEL DE VILLE

Communiqué du Conseil



10 juin 2021 : Alors que nous entamons les derniers mois du mandat de ce conseil municipal, j'ai cru qu'il s'agissait d'une bonne occasion de faire un retour sur certains projets et de faire le point sur nos projets en 2021.

Le projet de rénovation de l'Hôtel de Ville a débuté l'année dernière par une consultation citoyenne en juillet 2020, les plans ayant été redessinés à l'automne 2020 grâce aux commentaires obtenus lors de cette dernière. Une deuxième consultation a eu lieu au début de cette année pour recevoir les commentaires sur les plans mis à jour et ce projet fera l'objet d'un appel d'offres dans les mois à venir. Dans l'ensemble, les commentaires que nous avons reçus récemment de la majorité des citoyens et des employés étaient positifs et je tiens à souligner que les consultations ont été très utiles pour aider le conseil municipal à parvenir à un plan pour l'Hôtel de Ville.

Au cours de l'été et de l'automne 2020, il est devenu évident pour le conseil que de nombreux autres facteurs devaient être pris en compte avant de poursuivre le projet d'écran acoustique. Il a donc été retiré du budget de 2021 jusqu'à ce que plus d'informations puissent être obtenues sur l'étendue des travaux nécessaires. Le conseil a appris que la situation était plus compliquée que prévu, des problèmes majeurs de drainage ayant été identifiés, ce qui augmenterait probablement le coût du projet. De plus, le conseil entendait dire que les attentes de certains citoyens concernant l'efficacité du mur étaient irréalistes. Au début de l'année 2021, l'administration a entrepris une étude pour déterminer dans quelle mesure (distance) l'écran acoustique pourrait réduire le bruit et a cartographié les maisons qui pourraient en bénéficier, compte tenu de la topographie de la zone. Les résultats de cette étude, ainsi que les options de financement de l'écran acoustique, ont été présentés aux citoyens le 16 juin 2021, et le conseil prendra une décision sur ce projet, en fonction des commentaires des citoyens.



L'asphaltage et le drainage sont une priorité pour le conseil, et en 2020, **628 766 \$** ont été dépensés en asphaltage

sur notre territoire. Le conseil poursuit cette priorité cette année. Lakeshore, à l'ouest de Morgan jusqu'à Sainte-Anne-de-Bellevue, est un objectif important pour 2021, avec des travaux qui ont commencé cet été pour resurfacer cette artère principale de notre ville.

Andrea Gilpin

Les bâtiments de la ville ont grand besoin d'être réparés. L'année dernière, nous avons refait le revêtement de la ferme Fritz et réparé le balcon. En 2021, cela reste une priorité importante, le conseil investissant dans la réparation d'un grand nombre de nos bâtiments et infrastructures dont le financement sera assuré en tout ou en partie dans les fonds de réserves, soit l'excédent accumulé, la réserve financière et les fonds de réserve de la Ville. La réparation des bâtiments doit être effectuée le plus rapidement possible pour éviter toute détérioration supplémentaire.



Sur le plan des communications, notre nouvelle directrice, Daphné Arias-Guillemette, a été très occupée à déployer la nouvelle page *Facebook* de la Ville et nous sommes heureux de constater que nous comptons déjà 280 adeptes après seulement un mois. Je pense qu'il s'agit d'un outil important, en plus des autres qui sont actuellement utilisés, pour communiquer largement avec tous nos citoyens. Nous vous invitons à vous inscrire pour suivre la page *Facebook* de la Ville afin de rester au courant de toutes les actualités de la ville.

Le plan stratégique en cours est, à mon avis, d'une importance capitale pour donner une orientation à toutes les personnes de la ville, y compris les employés, les élus, les citoyens, le parc industriel, nos partenaires commerciaux et les entrepreneurs qui travaillent sur notre territoire. Avec les commentaires des consultations, un plan est en cours d'élaboration qui n'est qu'un point de départ et qui évoluera certainement dans les années à venir.

Comme vous pouvez le constater au vu du nombre de consultations menées auprès des citoyens au cours de l'année écoulée, le Conseil accorde une grande importance à l'opinion des citoyens sur ces grands projets. Nous avons modifié le cours de certains de ces projets en fonction des réflexions des citoyens. Les citoyens sont des partenaires importants à la table des négociations.

Depuis que je suis conseillère, c'est la première fois qu'il n'y a pas de poste vacant à pourvoir dans l'administration. Ces dernières années, le roulement du personnel a été élevé, ce qui a eu un impact sur la capacité de l'administration à fonctionner efficacement. Grâce au plan stratégique, à un expert en ressources humaines et à une équipe complète, je crois que l'administration est bien placée non seulement pour optimiser les services offerts à nos citoyens, mais aussi pour offrir aux employés un environnement de travail stable et productif.

Je vous souhaite à tous un excellent été.



L'ENTRETIEN ÉCOLOGIQUE DE VOS ESPACES VERTS

Depuis maintenant quelques années, plusieurs municipalités du Québec instaurent des réglementations et recommandations quant à l'entretien de leurs espaces verts. Ces mesures sont apportées pour freiner les impacts grandissants de l'utilisation des pesticides sur la santé publique et l'environnement. Ici même à Baie-D'Urfé, nous tenons à maintenir un territoire où il y fait bon vivre. L'entretien écologique de votre jardin est un geste important, valorisant et simple qui nous aide à poursuivre sur cette voie. La recette gagnante se base sur quelques étapes clés pour maintenir, à la fois, votre terrain et l'environnement en excellente santé.

Dans un but de conservation et de protection de l'environnement, la Ville a adopté le Règlement 958 interdisant l'épandage et l'utilisation de tout pesticide partout sur son territoire. Qu'il s'agisse de produits spécialisés ou vendus en magasin, **tous les types de pesticides (herbicides, insecticides, fongicides, etc.) sont prohibés**, puisqu'ils entraînent un dépérissement et une contamination de l'environnement. Cela inclut donc les produits tels que *Round Up*, *Weed B Gon*, *Wipe Out*, *End-All*, *Fiesta*, etc., et même les produits écologiques. En effet, les pesticides sont très volatils et se dispersent de votre jardin jusque dans les eaux de surface contaminant la faune, la flore et même les eaux destinées à la consommation. De plus, étant des perturbateurs endocriniens, ils peuvent causer de graves dangers à la santé animale et humaine, affectant la fertilité, et représentent même des précurseurs de cancer. Les solutions alternatives pour contrer ces envahisseurs seraient les suivantes :

Pissenlits : Arrachage manuel et épandage de farine de gluten de maïs.

Vers blancs : Maintenir un gazon en santé grâce à un sol riche favorisant un enracinement qui résistera mieux aux vers blancs. L'utilisation de semences de trèfles est aussi recommandé afin de prévenir les dommages causés par la présence de vers blancs. La lutte biologique est également possible par l'implantation de nématodes parasites (vers ronds) .

La méthode idéale d'entretien de votre gazon se base sur un principe de recyclage. La meilleure façon de nourrir votre sol est de lui redonner les nutriments qui lui ont permis de pousser. C'est pour l'une de ces raisons qu'il est privilégié de laisser votre gazon coupé au sol. De plus, celui-ci joue deux rôles secondaires non négligeables ; il recouvre le sol (au même titre que du paillis) pour bloquer la lumière empêchant l'apparition de mauvaises herbes et réduit la perte en eau de votre sol. Il est également souhaitable de tenir votre gazon à une certaine hauteur (5 à 7 cm), puisqu'il est plus sensible à la sécheresse et à l'apparition d'herbes indésirables lorsqu'il est très court ($\leq 3,5$ cm).

Votre terrain est un environnement vivant et dynamique qui a besoin, comme vous, d'être bien nourri. Une saine alimentation de votre sol entraîne à coup sûr en une production verdoyante. Votre végétation sera ravie à la vue d'un ajout de compost ou de fertilisant naturel au printemps et à l'aération mécanique de votre sol. Ces engrais alimenteront les organismes présents dans votre sol favorisant une grande biodiversité, qui est synonyme d'un environnement en santé. Pour certains, un terrain imparfait signifie qu'il est non soigné, quand en réalité, les gazons verts et uniformes sont souvent les moins riches. L'apparition de ce qui vous semble indésirable (pissenlits, mauvaises herbes, vers blancs, etc.) se produit habituellement sur de telles cultures uniformes et est généralement attribuable à une terre non fertile ou mal entretenue. L'absence de compétition, de gazon sain ou d'organismes s'en nourrissant rend propice leur implantation et leur prolifération.

Malgré leur réputation dépréciée par certains, les **pissenlits sont des alliés considérables de nos chers pollinisateurs**, leur offrant des ressources dans une période cruciale et pauvre en nectar, à la suite du déclin des plantes à fleurs indigènes. Il s'agit donc d'un mal nécessaire et de courte durée pour un bénéfice inestimable.



PESTICIDE



RAPPEL - Travaux prévus pour l'été / automne 2021

Tel qu'annoncé précédemment, plusieurs travaux auront lieu au courant de l'été jusqu'à l'automne 2021. Pour avoir plus d'informations, visitez l'onglet **INFO-TRAVAUX** de notre site Web régulièrement.



PROCHAINE CUEILLETTE DES ENCOMBRANTS

12 JUILLET 2021

Nous vous rappelons que la collecte est limitée à un maximum de 10 objets par ménage. Certains rebuts électroniques sont aussi acceptés.

Pour connaître les articles acceptés et refusés, consultez notre site Web dans la section :

[Services aux citoyens](#) > [Collecte des rebuts](#) > [Encombrants](#).



LA VILLE DE BAIE-D'URFÉ EST SUR FACEBOOK!

Rejoignez notre belle communauté sur **Facebook** : [@BaieDUrfe](#)

La Ville de Baie-D'Urfe / Town of Baie-D'Urfe



MONTREZ-NOUS VOS TALENTS!

VOUS ÊTES PHOTOGRAPHE AMATEUR ?

Vous aimez prendre des clichés de couchers de soleil sur le lac, capter des images de la faune ou encore saisir des instants inoubliables à Baie-D'Urfe?



Nous sommes à la recherche de photos haute résolution, peu importe la saison, pour notre site Internet et notre page **Facebook**. Si vous êtes intéressés à ce qu'elles figurent dans nos prochaines communications, faites-nous les parvenir à communications@baie-durfe.qc.ca.



Spectacles à venir cet été!

Avec un retour graduel à la normale, nous sommes heureux d'annoncer que quelques spectacles surprises auront lieu cet été!

Cette année, la formule sera différente, à la demande des organisateurs et afin de respecter les mesures sanitaires, les concerts seront de plus courte durée et seront annoncés le jour même sur notre site Web et notre page **Facebook**.

Restez à l'affût!